



TALLERES DE ORACION Y VIDA

Una Nueva Evangelización

Feliz etapa en que el Señor nos bendice, en recuerdo de nuestro fundador de los Talleres de Oración y Vida (TOV), Padre Ignacio Larrañaga Orbegozo QEPD. quien de manera incansable nos fue dirigiendo, animando y conquistando para que el encargo que un día recibimos de anunciar el Reino mediante el amor que nos tiene el Padre, siga vigente hoy en nuestro corazón.

Los Talleres de Oración y Vida son una respuesta al mundo de hoy; estamos plenamente convencidos de esto, y día con día el Señor nos permite palpar esta certeza de manera constante... ininterrumpida... gozosa... Son innumerables los testimonios que recibimos de los Talleristas, de sus familiares, de los propios Guías... El padre Ignacio ha creído siempre que, si la religión no se vive, tiende a transformarse en juego de palabras. Mil veces ha reiterado de palabra y por escrito que Dios no es, ante todo, objeto de reflexión teológica ni un conjunto de teorías integrado por una lógica interna, sino una **PERSONA**, y a una persona se le conoce tratándola: **trato de amistad**.

En su larga historia Padre Ignacio pudo comprobar, que en general, en los seminarios, no se les enseña a orar a los candidatos al Sacerdocio, al menos de una manera metódica, ordenada y variada, y este vacío se proyecta después en el pueblo de los creyentes. Frente a tantos teólogos que hay en la Iglesia ¿dónde están los maestros de oración? ¿Dónde aquellos que tienen la ciencia de la experiencia? La obra de los Talleres desea aportar un grano de arena para cubrir ese vacío.

Todo el trabajo de Padre Ignacio (libros, audio casetes, videos, Encuentros), tiene carácter experimental más que doctrinal. Pero este carácter es más evidente en la obra de los Talleres, que no es otra cosa que una metodología totalmente práctica tanto para orar como para vivir, aunque también es verdad que llevan intercalados intensos mensajes evangélicos.

Los Talleres de Oración y Vida intentan armonizar lo divino y lo humano, la liberación interior y la transformación cristificante, siendo esta aglutinación de lo divino y lo humano una de sus intenciones más características a fin de poder ofrecer a la Iglesia, cristianos de gran equilibrio emocional, personas alegres y felices, que hagan felices a los demás.

Es importante tomar conciencia exacta de la densidad y riqueza de nuestro servicio, en el cual existe un contenido enormemente fecundo, variado y evangelizador.

Padre Ignacio, auscultando y meditando en profundidad sobre los signos de los tiempos, ha querido imprimir a la Asociación de los Talleres un sello marcadamente laical, sobre todo en la estructura organizativa de gobierno y conducción, sin dejar, no obstante, de recomendar apasionadamente el mantenimiento de unas relaciones cordiales y fluidas con la Jerarquía de la Iglesia.

Este servicio reconocido y aprobado por la Santa Sede en 1997 y confirmado, según Decreto de Aprobación, dado por el Consejo Pontificio para los laicos el 4 de octubre de 2002, nos llena de gozo y entusiasmo, y compartimos las hermosas palabras expresadas por Mons. Stafford, presidente del Consejo Pontificio para los laicos, con ocasión de la celebración jubilar de las Bodas de oro sacerdotales:

“Creo que dicho reconocimiento, aliento y aprecio sea el mejor homenaje de felicitación y gratitud que puede transmitirse al Rvdo. Padre Ignacio Larrañaga quién ya celebró sus bodas de oro sacerdotales. En efecto, los Talleres de Oración y Vida, de los que es fundador e infatigable animador, son fruto luminoso y fecundo de su vida sacerdotal, de su consagración religiosa y de su actividad apostólica, irradiantes en su presencia en más de 40 países y con la participación de más de 16.000 Guías que imparten los Talleres por doquier”.

La presencia de los Talleres, hoy por hoy, está en más de 40 países; el material de los TOV se encuentra traducido y aplicándose en 8 idiomas: español, inglés, portugués, francés, italiano, esloveno, vasco, japonés y en proceso de traducción actualmente en otros tantos idiomas, como alemán, croata, noruego, albanés... aún así, existe un constante proceso de traducción (silencioso e ininterrumpido) de todo el material que va surgiendo; ahora con los TOV de jóvenes en inglés e italiano, por ejemplo, desde donde recordamos las palabras del Dr. Guzmán Carriquiry (subsecretario del Consejo Pontificio para los laicos), cuando nos decía que el trabajo de los Talleres y de los Encuentros de Experiencia de Dios en Italia, *“están poniendo*

raíces ahora aquí”, refiriéndose a Roma... Los TOV van derramando por doquier alegría y liberación y en este momento tenemos solicitudes para los Talleres en el Congo francés, Cabo Verde, India, Hungría, Egipto...

Con alrededor de 19.000 Guías actuando en el mundo entero, están enseñando a la gente a orar, de una manera experimental y progresiva, apoyados firmemente en la Palabra y mediante variadas modalidades de oración, introduciéndolos en la oración litúrgica y en la vida sacramental.

Intentan que los participantes entren resueltamente en un proceso de santificación cristificante, teniendo como modelo a Cristo pobre y humilde; impulsando al cristiano a participar activamente en la misión sacerdotal, profética y regia de Cristo Jesús, haciendo de cada participante un apóstol, integrado a su Parroquia en los diferentes servicios que ésta ofrezca, porque como dice Padre Ignacio, toda experiencia acaba en testimonio.

En nuestro servicio de Talleres de Adultos, con duración de 2 horas por sesión cada semana, durante 15 semanas, ofrecemos un método eminentemente vital y práctico para enseñar a orar; donde Padre Ignacio ha conferido a los Talleres una fortísima consistencia en la Palabra, no solo como viga maestra de cada sesión, sino como tema de meditación diaria durante cuatro meses, con una pedagogía especial, con un maravilloso instrumento que se llama **Pequeña Pedagogía para meditar y vivir la Palabra**. Por ello aseguramos que los Talleres son un método de evangelización que está íntegramente basado en la Palabra.

Los Talleres de Oración y Vida son impartidos por los Guías desde casi 40 años y son bendecidos por el esfuerzo, devoción, inspiración y ardiente convicción con que se preparan.

Buscamos que las personas perciban en nuestros rostros el brillo bendito de Dios; que seamos capaces de ofrecer este servicio de forma integral, no somos grupos de oración, somos mucho más que eso...

Por eso también cada uno de los Guías se compromete día con día a vivir en la presencia de Dios, buscando hacer de cada jornada una pequeña conversión por lo que dedica a diario un espacio de **“Tiempo Fuerte”** para estar a solas con el Señor y recibir su conducción, trabajando la **“Autocrítica”** y la **“Toma de Decisión”** al cambio y con ello avanzar entusiastamente hacia su conversión permanente.

La estructura que sostiene nuestra espiritualidad, desde la Coordinación Internacional, las 9 Coordinaciones Zonales que abarcan una serie de países,

como son: la Zona Norteamérica – Antillas, la Zona México Caribe, la Zona América Central, la Zona Bolivariana, la Zona Brasil, la Zona Cono Sur, la Zona Europa, la Zona Lengua Inglesa (que incluye todos los países de habla inglesa donde están presentes los TOV, denominados Prayer and Life Workshops), y la Zona Luso Africana, que comprende a Portugal y los países africanos de lengua oficial portuguesa, así como las Coordinaciones Nacionales y Coordinaciones Locales, estamos trabajando arduamente para ordenar todo el tesoro que el padre Ignacio nos ha dado como patrimonio a la familia de Talleres, en el crecimiento, formación y profundización de nuestro ser de Guías, para que el programa de vida por el cual hemos optado, traducido a una simple pregunta: ¿Qué haría Jesús en mi lugar?, se convierta en una realidad día a día, momento a momento.

En el tiempo de nuestra formación cristiana como Guías de Talleres de Oración y Vida, hay que evitar que la fe se nos convierta en algo residual, **“de un tiempo libre”**, de lo que nos sobra; hay que ser fieles a lo que se nos ha entregado. De ahí nuestra insistencia en vivir mínimo la Sagrada Media Hora diaria, nuestra asistencia mensual al Día del Guía, la sugerencia de Padre Ignacio con los Círculos de Oración de Guías, la vivencia anual de los Retiros para Guías que él mismo fue entregando para conservar y refundar en nuestra vida el encuentro en la persona de Jesús, sólo así seremos capaces de dar testimonio, de anunciar la buena nueva del amor del Padre; conseguir que las personas o sea nuestros Talleristas, queden acompañados, incorporados a Jesús y que vivan en la verdadera libertad de los hijos de Dios.

Agradecidos al Señor estamos por el apoyo que recibimos de obispos y sacerdotes en el mundo entero, y ahora necesitamos continuar con la colaboración de ustedes, por lo que le pedimos a Dios nuestro Padre, bendiga toda acción en ustedes, por todos los días de sus vidas.

Muchas gracias, por la atención dispensada.

Bendiciones

Paz y bien

Asociación de Talleres de Oración y Vida (TOV)

Una nueva evangelización.

Agosto 2022